

Coloquio Minero UDA materializa encuentro entre empresas, academia y estudiantes

MINERÍA. Décima versión de la iniciativa permite la interacción entre los futuros profesionales y las más destacadas compañías apuntando a los nuevos desafíos del área.

Ayer miércoles comenzó el décimo Coloquio Minero de la Universidad de Atacama, instancia que durante tres días permitirá un vínculo directo entre estudiantes universitarios, escolares y empresas ligadas a la minería mediante diversas actividades que buscan forjar una relación entre las nuevas generaciones mineras y los distintos actores de la industria.

"El objetivo es lógicamente compartir el conocimiento. Este es un coloquio fundamentalmente científico donde las empresas y los expositores externos vienen a demostrar las investigaciones y los adelantos que tiene de cada una de ellas en términos tecnológicos, darle a conocer a los estudiantes de ingeniería cómo ha ido variando la minería desde unas dos décadas atrás a cómo se encuentra actualmente con estos temas de la inteligencia artificial, de la de la autonomía de los equipos", explicó Celso Arias, académico del Departamento de Minas y encargado del coloquio.

"Hay una cantidad importante de información que se comparte a los estudiantes y evidentemente también la gente que es de otras empresas y que asiste al coloquio a ver la exposición", agregó Arias.

ESTUDIANTES COMO EJE

Todo comenzó en la mañana del miércoles en el Casino y Hotel Antay, donde se inauguró la actividad. En el hito, el rector Forlin Aguilera destacó que "esta es una actividad sumamente importante porque el tema de la minería está en el ADN de la Universidad de Atacama, es un área en la que históricamente se han incorporado profesionales al rubro de la minería y debemos decirlo: en Atacama está el origen de la formación de mineros en nuestro país. Entonces, es sumamente importante este coloquio, donde se agrupa y se interrelaciona la industria con la formación, con la Academia, con la investigación, con el desarrollo".

"Es sumamente importante esta instancia, que yo agradezco, y esto es un trabajo que no solamente se hace desde la Academia, sino que se centra en conjunto con el estudiante, pues hay más de 40 estudiantes involucrados en la organización", enfatizó el rector de la Universidad de Atacama.

Precisamente, una de las características distintivas del Coloquio Minero es que los estudiantes no son solo espectadores, sino que participan en toda la organización previa al evento y están en el centro del mismo. De hecho, varios



El desayuno se realizó en los salones de Casino y Hotel Antay.



El rector de la Universidad de Atacama, Forlin Aguilera, dio palabras de bienvenida.



Delegado presidencial Rodrigo Illanes concurrió a la actividad.

expositores de empresas destacaron su condición de exalumnos de la Universidad de Atacama y señalaron a la casa de estudios como el inicio de su camino profesional en la minería.

Cristina Vega, estudiante de la universidad y miembro de la Comisión Organizadora señaló: "Este año el décimo Coloquio Minero cobra un valor especial al ser organizado al 100% por estudiantes con el apoyo de nuestros docentes, volvemos a nuestras raíces, además, quiero destacar con mucho orgullo que la comisión organizadora está compuesta casi por igual entre hombres y mujeres, lo que refleja la importancia y el rol creciente de la mujer en la minería, demostrando que juntos con igualdad y colaboración podemos construir un futuro mejor para el sector".

Vega agregó: "El décimo Coloquio Minero nos invita a reflexionar sobre el presente y el futuro de la minería, un sector vital para el desarrollo económico y social de Chile. Sabemos que la

minería no solo genera riquezas, sino que también conlleva grandes desafíos en términos de sostenibilidad, tecnología, seguridad y responsabilidad social. Es por ello que este coloquio tiene como propósito generar un espacio de intercambio de ideas y experiencias donde la Academia y la industria se unan para abordar los desafíos y las oportunidades que enfrenta el sector minero en la actualidad".

Precisamente la diversidad de actividades del coloquio apunta a la diversidad misma de la minería. En las charlas desarrolladas en el Hotel Antay por varias empresas se abordó el desarrollo tecnológico de la minería, pero también las múltiples acciones enfocadas en el cumplimiento de compromisos ambientales, en la integración de mujeres al rubro, en la conformación de equipos diversos y en el desarrollo de ambientes laborales seguros para todos quienes trabajan en la minería.



Celso Arias, académico del Departamento de Minas y encargado del coloquio.



Héctor Loo de Minera Kinross recibe reconocimiento del estudiante Sebastián Araya.



William Henott de Minera Caserones recibe reconocimiento de la estudiante Valentina Villagra.



Leonardo González de Minera Zaldivar recibe reconocimiento de estudiante Cristóbal Briceño.



Carlos Rebollo de Fénix Gold recibe reconocimiento de Eduardo Latorre, director del Departamento de Minas de la UDA.



Eduardo Latorre, director del Departamento de Minas de la UDA, recibe reconocimiento de Liliana Vergara, de Compañía Minera Capstone.



Ximena Matas de Minera Candelaria recibe reconocimiento del estudiante Felipe Chávez.



El X Coloquio Minero es auspiciado por Candelaria, Kinross, Caserones, Capstone Copper, Zaldivar, Fenix Gold, CMP, Lomas Bayas y Codelco Salvador.



Y en la tarde del miércoles todo se trasladó al campus histórico de la Universidad de Atacama, donde se desarrolla la enseñanza minera desde 1857. En ese entorno patrimonial, una feria de empresas, facultades y entidades vinculadas al rubro permite a estudiantes universitarios y escolares conocer en profundidad las actividades de las compañías, hacer preguntas e incluso participar de innovadoras iniciativas como recorridos virtuales. En esa línea, San Rafael Ingeniería S.A. desplegó una atractiva instalación de andamios, que permite a los estudiantes recorrer varios pisos e ir familiarizándose con estructuras propias de las faenas mineras. El gerente de seguridad y salud de la empresa, Sergio Godoy, indicó: "trajimos una plataforma de andamios para explicar las soluciones que podemos entregar al mundo minero, a los servicios industriales o a cualquier empresa que necesite hacer trabajos en altura de forma segura y los estudiantes pueden vencer el miedo a la altura y ver que es una plataforma segura y como se trabaja en terreno". La estudiante Catalina Toledo del Liceo Fernando Ariztia Ruiz de Paipote recorrió completa la plataforma y valoró la instancia: "El recorrido es muy bueno, hay mucha información y nos dejan todo muy claro, porque uno viene sin saber mucho de las empresas y nos dicen todo



Es considerado como un evento único y que está recibiendo a estudiantes y público en general.

lo de las empresas y como se trabaja, lo de los andamios es una experiencia genial, cuando uno está arriba da un poco de miedo pero es una experiencia genial". En la feria pueden encontrarse stands de varias facultades de la Universidad, del Servicio Local de Educación Pública de Atacama, de empresas prestadoras de servicios a la minería y, por supuesto, de las más destacadas compañías mineras que operan en el Desierto de Atacama. Una de ellas es Minera Zaldivar, de Antofagasta Minerals. Su gerente general, Leonardo González, comentó

que "para nosotros este tipo de iniciativas es bien importante como compañía, nosotros siempre estamos presentes donde tengamos la posibilidad de conectarnos con los alumnos que van a ser los futuros talentos y que van a ser las personas que van a liderar las compañías en los próximos años. Estamos con un foco de género bien importante y vemos que la Universidad también está muy conectada con ese desafío de poder incorporar cada vez más mujeres a la industria y, por lo tanto, nosotros en esta instancia también queremos promover eso, que tenemos ambientes adecuados para poder atraer

el talento y con eso queremos poder lograr una paridad también dentro de equipos diversos ya que eso puede generar el día de mañana mejores resultados para nuestra industria y para nuestra empresa". Por su parte, Edwin Hidalgo, gerente de Asuntos Públicos de Minera Candelaria señaló: "Nosotros estamos muy contentos de poder estar en esta décima versión del coloquio minero, entendiendo además que hemos estado en todas las versiones de esta excelente actividad y la mirada nuestra para para participar en el coloquio tiene que ver básicamente con la importancia que damos a la vinculación que se debe dar entre en las empresas y también el mundo de la academia, como es la Universidad. Estamos realmente contentos de ver cómo, a través de una instancia organizada por los propios alumnos de la Facultad de Minas de la Universidad, se puede generar este polo de intercambio de conocimiento en todo este ecosistema minero que se produce en Atacama y considerando que Minera Candelaria es un actor muy importante dentro de la minería regional". El décimo Coloquio Minero de la Universidad de Atacama se desarrollará hasta el viernes y cuenta con un nutrido programa de charlas, stands y conferencias.



En el campus histórico de la Universidad de Atacama está la feria.



Durante la inauguración.